

A 22

Lima, sábado 30 de noviembre de 1996 **El Comercio**

Plantean parar racha de descubrimientos de momias

AREQUIPA, 29.-La historiadora María Rostworowski afirmó que las personas e instituciones que últimamente han dedicado tiempo y esfuerzo a la búsqueda de momias en el departamento de Arequipa y en la región sur del país deben cesar su afán y orientar su trabajo con mayor cuidado.

"Yo creo que debe frenarse la creciente búsqueda de momias apreciada últimamente, a fin de dejar algún testimonio para

el futuro; es más, pienso que esta especie de racha no le hace ningún bien a nuestro rico patrimonio arqueológico", afirmó la especialista que se encuentra de visita en esta ciudad.

Precisó que si bien todo descubrimiento es un aporte al conocimiento, la labor de campo debe hacerse en forma meditada para evitar que personas ajenas al estudio científico acudan a extraer restos, sin cuidado alguno.

"¿Cómo es que se puede controlar ahora el interés desatado si es materialmente imposible ejercer una vigilancia en los apus, huamanis o cerros donde se produjeron los entierros ceremoniales?", se preguntó.

De otro lado, dijo que el descubrimiento de la 'Doncella del Ampato' constituye un aporte más a las evidencias encontradas anteriormente sobre los sacrificios humanos realizados durante el Imperio Incaico.

Afirmó igualmente que tales restos no están momificados sino congelados y consecuentemente no es acertado darles la denominación de momia. "En todo caso debemos referirnos a su situación de congelamiento", precisó la investigadora.

Asimismo se pronunció en contra de la posibilidad de que el Estado entregue en concesión la administración de algunos de los centros históricos y arqueológicos del país, a empresarios privados, tal como se planteó anteriormente.

"Lo que el Gobierno tiene que hacer es cambiar de política y ser más eficiente para posibilitar la adecuada preservación de nuestro patrimonio, más aun si quiere recibir a 600,000 turistas", afirmó María Rostworowski.

"Si se desea obtener divisas a través del turismo, inicialmente todo es gasto e inversión: hay que poner en valor los edificios que forman parte del patrimonio, hay que capacitar a guías de turismo y hay que invertir en hoteles, solo así se van a conseguir los fines proyectados", afirmó la historiadora.